



CGT DDT Haute-Garonne

DREAL Midi-Pyrénées

Toulouse le 7 Novembre 2014

**Saccage des biens publics, le 5 novembre 2014
avec la bienveillance des autorités : non, les
agents de la DDT, de la DREAL, de la cité
administrative ne sont pas de la merde !!**

Lettre ouverte au Premier Ministre

Monsieur le premier Ministre

Par la présente, nous souhaitons vous faire part de ce que nous inspirent les événements qui se sont produits le 5 Novembre dans Toulouse et pour ce qui nous concerne, à la Cité-Administrative.

Tout d'abord, nous réaffirmons la solidarité de la CGT avec les agriculteurs de notre département et du Pays qui avec leurs organisations syndicales, luttent pour la survie d'une agriculture de proximité, à taille humaine. Une agriculture fidèle à son origine puisée au plus profond de l'histoire de l'humanité. C'est à dire, qui puisse nourrir les citoyens avec des produits de qualité tout en participant grandement à l'entretien et à la préservation de notre environnement. Pour cela, il faut que les agriculteurs aient les moyens de moderniser leur outil de travail mais qu'il aient également les moyens d'en vivre décemment, sans être obligés de se transformer en « mendiants » des aides européennes et de courir après le mirage de la production intensive qui ne fait qu'augmenter leur étranglement financier tout en enrichissant les banques.

La CGT sera toujours de tous les combats allant dans ce sens, au côté des agriculteurs mais également avec les salariés de toutes les professions agricoles qui sont dans notre champ de syndicalisation et d'action.

Les agents de la DDT 31 qui traitent les dossiers PAC mais qui ont également pour missions l'aide et le soutien aux agriculteurs dans de nombreux domaines, le font avec leur conscience professionnelle et le sens du service public. Le tout dans des conditions que vos prédécesseurs et vous-même rendez toujours plus intenable à cause de la suppression massive de moyens et d'effectifs (80 postes supprimés depuis 2009 à la DDT 31 soit 24% de

l'effectif). Ce sont nos jeunes du département qui compensent par la précarité que vous leur imposez en étant vacataires au rabais, pour traiter notamment les dossiers PAC. Les autres agents de la DDT et de la DREAL dont la mission est de veiller et d'aider à l'articulation entre urbanisme, aménagement, logement, environnement, sécurité et prévention du risque, sont également des agents publics qui font le maximum avec des moyens toujours en baisse.

Vous l'aurez compris, nous prenons le temps de ce préambule, pour appuyer sur le fait que nous ne faisons aucun amalgame entre les agriculteurs et leurs organisations syndicales dignes de ce nom et les pratiques d'une autre organisation défendant avant tout les intérêts non pas des agriculteurs, mais de l'industrie agricole, elle-même très liée à la grande distribution. Même si pour les besoins de la cause, les deux affichent une forme d'antagonisme pour mieux élargir l'audience et dévoyer nombre d'agriculteurs (notamment les jeunes) de la défense de leur juste cause, en jouant sur leur désespérance qui était perceptible le 4 novembre. Mais nous laissons bien sûr aux agriculteurs eux même, le soin de juger de quel syndicalisme ils ont besoin pour gagner réellement de meilleures conditions d'existence dans une société solidaire et de progrès pour tous.

Il n'en demeure pas moins que cette organisation, comme à son habitude, a organisé le saccage à grande échelle des biens publics à Toulouse comme dans d'autres villes. C'est son choix, nous le condamnons mais en étant conscients que nous ne pouvons faire plus.

Pour la Cité administrative, la nouvelle entrée que tous les syndicats revendiquent depuis 1996 a enfin pu être réalisée à la faveur de l'arrivée de la ligne B du Métro. Elle a été inaugurée fin 2013 et offre un meilleur accès aux usagers ainsi qu'une image plus accueillante de nos services. Elle a été complètement saccagée sous plusieurs tonnes de fumiers et de purin, les autres accès, les aménagements urbains ainsi que les pelouses ont été complètement détruits. Quant à l'entrée des personnels, elle a subi un deuxième assaut à l'heure de la débauche avec une benne de fumier, obligeant les collègues à marcher dans le purin qui s'écoulait.

Monsieur le Premier Ministre, en plus des insultes et des jets d'oeufs contre les fenêtres de leur bureau, du saccage de leur lieu et de leur outil de travail, les agents ont donc dû subir pour finir, une forme d'humiliation, ce qui nous renvoie au titre de cette lettre ouverte: non, les agents ne sont pas de la merde !!

Mais au-delà des faits, l'autre élément choquant et révoltant c'est que comme à chaque fois avec cette organisation, tout se passe avec le regard bienveillant de la force publique que vous représentez. Pire, cette organisation reçoit le soutien de Vinci qui met gratuitement ses autoroutes d'accès à Toulouse (A62 et A61) à disposition en ouvrant des portails de service. Elle reçoit également le soutien du ministre de l'intérieur . En effet, alors que la circulation des tracteurs et autres engins y est interdite par le code de la route que penser en voyant que ce sont les motards de la police de la route qui leur ouvrent la voie et qui les escortent, qui plus est, en ne laissant même pas une voie de sécurité ?!

Enfin, à la cité administrative, pour avoir nous-même organisé des manifestations, jamais nous n'avons eu des forces de l'ordre aussi éloignées de ses accès et aussi spectatrices.

Nous vous posons donc la question suivante: c'est quoi le deal??

Quant aux commentaires publics du lendemain, nous sommes très loin des propos haineux qui se répandent dès que les salariés du service public sont dans l'action. Bizarrement, mercredi, il n'y avait pas d'usagers pris en otages malgré la paralysie du trafic routier et

SNCF, de violences et de destructions inacceptables, de coût pour les contribuables etc..... Rien de tout cela, c'était juste «*une manifestation impressionnante, bien organisée et responsable*». Vous avouerez que l'on atteint les sommets !!

Monsieur le premier Ministre, il y a bien deux poids et deux mesures dans ce pays. Votre discours sécuritaire aux tonalités martiales dignes de deux ex-ministres de l'intérieur (Sarkozy et vous-même), ne trompe plus personne. Il est exclusivement destiné à ceux qui luttent réellement contre l'austérité dont vous êtes le serviteur et qui produit la destruction de l'économie, des droits et garanties collectives, de notre agriculture et de notre industrie, de nos services publics, de l'environnement , de la solidarité et du progrès social.

Que peuvent penser tous les militant(e)s sur lesquels la répression syndicale continue de s'abattre tous les jours? On peut citer un des derniers exemples, celui des 5 militant(e)s CGT de Roanne condamnés à 2000 euros d'amende et inscription au casier judiciaire reconnus coupables pour des tags sur les murs de la sous-préfecture. Des militant(e)s que nous avons soutenu nationalement afin de leur éviter une nouvelle condamnation pour avoir refusé les tests ADN normalement réservés aux criminels et délinquant sexuels ! Ne pensez-vous pas avoir un petit problème de cohérence?

Oui Monsieur le premier Ministre, il y a bien deux poids et deux mesures dont vous n'êtes pas le premier à être le porteur d'eau. Comme tous les porteurs d'eau, l'histoire oubliera votre passage et votre nom.

Par contre, le nom de la CGT, de son combat progressiste, rassembleur et pacifiste y est déjà inscrit. A n'en pas douter, les salariés, les agents publics, les agriculteurs et plus largement tous les citoyens gagneront côte à côte, l'arrêt de cette machine à exclure que vous ne contrôlez même plus. Ils construiront ensemble le progrès social et la préservation de la planète pour nos enfants. Depuis sa création et tout au long de sa longue histoire, la CGT avec d'autres est de ce combat !

Pour la CGT de la DDT 31 et de la DREAL

Signé

Le Secrétaire Général, Jean-François Tortajada

Copies : Madame Royal, ministre du MEDDE, Monsieur Le Foll ministre du MAAF, Monsieur le Préfet, presse et médias.

